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江委員永昌：阿里巴巴集團底下螞蟻金服有沒有到台灣？台灣人能不能到螞蟻金服網路借貸平台借

款？ 

詹局長庭禎：沒有辦法，因為它不是我們核准的金融機構，所以不能來這邊從事任何營業行為。 

江委員永昌：但如果台灣人有大陸帳戶一樣可以，你知道嗎？ 

詹局長庭禎：跑過去了當然就不是我們管轄範圍。 

江委員永昌：就是這句話，又不是你管轄了。我提出這些問題就是提醒你們要思慮周延，如果照黃

副主委所說 6 月底要拍板定案，我現在質疑你，你卻一問三不知，模模糊糊的什麼都不確定，6

月底要怎麼拍板定案？ 

丁主任委員克華：我想委員提醒的意見都…… 

江委員永昌：對於這些問題，你在報告裡面都沒有提，還說你對 FinTech 的重視，這相當矛盾。 

丁主任委員克華：那個地方我們會繼續討論，把剛剛您講的各種狀況弄清楚之後，再來考慮…… 

江委員永昌：主委現在的回答讓我大失所望。我的質詢時間已經到了，你再講得具體一點。原本說

6 月底要拍板定案，你現在是否定 6 月底做決定嗎？要再拖時間嗎？ 

丁主任委員克華：我們蒐集好更多意見之後才會做決策。 

江委員永昌：一個禮拜還是兩個禮拜？ 

丁主任委員克華：沒有那麼快，同仁要蒐集各種資料，而且要跟很多…… 

江委員永昌：你現在是否定 6 月底拍板定案嗎？ 

丁主任委員克華：我不敢這樣說，因為要看同仁蒐集資料的狀況，以及各個專家討論的情形。 

江委員永昌：這樣子做得好，做得對嗎？這一點可能要檢討。 

丁主任委員克華：任何的案子如果要做得完整、細膩的話，應該給我們一點時間，好不好？， 

江委員永昌：我可以給你時間，但是希望你們趕快處理。 

丁主任委員克華：要做得完整一點。 

江委員永昌：你要定一個期限，規劃什麼時候做到哪裡，看是要參考國外，還是思考台灣應該怎麼

樣面向未來。請你們儘快處理。 

丁主任委員克華：是，我們一定儘快…… 

江委員永昌：要儘快規劃、定案。 

丁主任委員克華：好，謝謝。 

主席：報告各位委員，詢答完畢，委員質詢中未及答復部分，請金融監督管理委員會於一週內以書

面答復；委員質詢當中要求提供之相關資料，也請於期限內送交各相關委員。 

現在處理臨時提案，請宣讀提案。 

1、 

本院委員曾銘宗等人，鑒於 FinTech 時代來臨，傳統金融法規已無法適應新形態的數位金融模

式，為因應國內 FinTech 金融科技之發展，爰請金管會於 6 個月內全面檢討金融數位化相關法規

，並向財委會提出報告。是否有當？敬請公決。 

提案人：曾銘宗   
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連署人：盧秀燕  吳秉叡  賴士葆  余宛如  費鴻泰  

羅明才   

2、 

本院委員余宛如，針對台灣證券交易所近一年之重大決策與投資案，要求金管會通盤檢討，

於兩週內向財政委員會提交報告，是否有當？敬請公決。 

說明： 

一、台灣證券交易所近一年成立國際通證券、台灣指數公司，並擬成立金融科技公司，計畫

在台北市精華區建交易所大樓。 

二、金管會為台灣證券交易所上級主管機關，本席要求金管會通盤檢討交易所近一年的各項

重大決策，並評估國際通證券、台灣指數公司存廢與否？ 

提案人：余宛如   

連署人：徐國勇  江永昌   

3、 

新任金管會主委丁克華施政報告中，特別提及將加強「夾層融資」，開放銀行可將企業放款

轉換為股票認購，此一構想頗具創意，亦可鼓勵金融業願意加強對新創產業放款，而金融業者

也有投資效益。 

唯行政效率及辦法措施之可行性乃此一政策是否成功之關鍵。爰此建請金管會於一個月內具

體公佈此一政策之辦法，以供金融借貸雙方運用。 

提案人：盧秀燕  費鴻泰  羅明才  曾銘宗 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？ 

曾委員銘宗：（在席位上）提案內容的說明二提到，「檢討交易所近一年的各項重大決策」，指涉

範圍太廣，不明確。 

主席：我們協商一下看文字要怎麼修正。 

（進行協商） 

主席：第 2 案是余宛如委員的提案，大家再稍微協商一下，請大家表示意見，謝謝。金管會好像有

建議調整。 

丁主任委員克華：「重大決策」，是不是可以改成只針對投資案這一塊？ 

主席：案由有提到「重大決策與投資案」，內文有提到「重大決策」，另外委員要求這些統統要通

盤檢討，並提出報告，但是丁主委的意思是，剛剛余宛如委員的質詢好像 focus 在投資案，是不

是只要針對投資案通盤檢討及提出報告就可以了？重大決策的檢討及報告，其實我們平常的詢

答就有了，再者，你們對新任主委的整本報告都有意見的話也有點奇怪，所以是不是改成只要

針對投資案就好了？其次，剛才丁主委有提到，希望把案由的「要求」改成「建請」。各位委

員針對這幾點有沒有意見？ 

曾委員銘宗：劃掉說明二。 
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主席：民進黨有沒有意見？綜合各方意見，案由第 2 行的「決策與」刪除，「要求」改成「建請」

；說明的第二項整個刪掉，所以說明的「一、」也要刪掉。 

江委員永昌：提案內容講的是證交所近一年的重大投資案，假如說明的第二項刪掉，只剩下第一項

的話，它所列的項目是包括全部的重大投資嗎？第一項列的這幾個以外，沒有其他的重大投資

案嗎？ 

丁主任委員克華：沒有。 

主席：好，如果大家清楚的話，因為剛剛我已經 repeat 過了，所以我們就修正通過。 

第 3 案是本席提出的案子，剛才金管會有私下跟我協商，表示倒數第 2 行的「一個月」，在

時間上太過緊迫，希望改成「兩個月」，各位委員有沒有意見？ 

曾委員銘宗：沒有意見。 

主席：好，我們將「一個月」改成「兩個月」，修正通過。其他沒有意見的話協商結束。 

（協商結束） 

主席：經協商，臨時提案第 1 案照案通過；第 2 案刪除案由第二行前三字「決策與」，並將「要求

」修正為「建請」，說明第一項的「一、」刪除、第二項全部刪除，其餘照案通過；第 3 案將

倒數第二行的「一個月」修正為「二個月」，其餘照案通過。請問各位，有無異議？（無）無

異議，通過。 

今日議程全部處理完畢，我要向在座的各位表示抱歉，因為中午沒有休息，導致很多備詢官

員直到 1 點半還沒有吃飯。因為財委會一向都是自主合議制，這麼久的時間以來，大家都希望

能一口氣開完會議，不要把時間切割開來，以便官員下午有比較完整的時間能回去處理公務，

議場人員與記者先生女士也能有完整的時間，以致於影響到大家中午的用餐，非常不好意思，

不過這是最有效率的開會。 

報告委員會，今日議程處理完畢，謝謝大家的合作與辛苦，現在休息。 

休息（13 時 32 分） 

 


